

**SORTIE CULTURELLE : LA FÊTE DES FLEURS à PLOMEUR... UNE CONSERVERIE à PENMARC'H**  
1 journée : le mardi 25 mars 2025

Avides de couleurs, de senteurs et d'air iodé, 53 adhérents de l'UTL s'étaient inscrits pour ce déplacement dans le SO de la Bretagne. La traversée, compte tenu des déviations diverses, va nous prendre deux heures et demie, interrompue cependant par une halte bienvenue à Pleyben.

À notre arrivée à La Torche –Plomeur, dans la cour de la société Kaandorp, famille hollandaise installée dans la région depuis 1980, nous constatons qu'un petit train est là qui semble nous attendre... mais ce n'est pas pour nous ! Nous prendrons le suivant ! Une demi heure, plus tard, installés sur les banquettes, nous sommes prêts et l'ambiance n'est pas à la morosité !



Le petit train suit des sentiers sablonneux qui divisent les différentes parcelles sur lesquelles poussent essentiellement des jacinthes à cette époque de l'année, mais aussi des muscaris et... des carottes de sable. Ici, en effet, l'objectif est d'obtenir des bulbes, même si on vend aussi un peu de fleurs coupées.



Notre parcours va durer environ une demi heure, balade pendant laquelle nous allons nous en mettre « plein les yeux » passant du rose au bleu, du bleu au blanc, du blanc au violet avec les jacinthes dont certaines commencent déjà à faner...





pour virer au rouge, à l'orange, au jaune avec les tulipes qui démarrent leur floraison.

La promenade terminée, les passagers du petit train se rendent au « bulborium », le jardin d'exposition des fleurs

printanières non sans avoir admiré, au passage, une réplique, en fleurs de jacinthe, de Notre-Dame-de-Paris. Réalisée pour la fête du 15 mars, elle a un peu perdu de sa fraîcheur et de ses couleurs, mais reste tout à fait présentable !



Un petit tour au magasin où l'on peut acheter toutes sortes de bulbes et aussi des bouquets, et nous voilà remontés dans le car, pour rejoindre « Le Champ des Sirènes », le restaurant où nous sera servi un repas délicieux et copieux .



Direction, désormais, Penmarc'h où nous sommes attendus à « La Compagnie bretonne » entreprise familiale qui propose des conserves fines de poissons : thon, maquereau, sardine... La visite commence dans un petit amphithéâtre par la projection d'un film qui montre la préparation du maquereau, de la soupe de poissons : il est facile ainsi de

suivre les différentes étapes de la fabrication des conserves, que nous allons voir par la suite, mais de plus loin, d'une galerie vitrée qui domine l'atelier de production.

Divisés en deux groupes, nous allons, ensuite, sous la conduite d'une guide, consulter un panneau sur lequel des dessins expliquent le processus de fabrication des sardines à l'huile d'olive depuis le mode de pêche jusqu'à l'emballage et la livraison.



Empruntant la galerie vitrée citée plus haut, nous allons assister au travail des employés, travail qu'il est interdit de photographier, mais un diaporama qui se trouve dans la salle de vente nous permet de rapporter quelques images de ces lieux d'une propreté méticuleuse, à l'ambiance détendue.



Une dégustation nous est ensuite proposée : nous pouvons goûter trois produits avant de choisir, sur les différents rayonnages, les produits que nous allons emporter !



Mais la journée n'est pas terminée : à deux pas, se trouve le port du Guilvinec et ce serait dommage de rater le retour des bateaux de pêche qui, aux alentours de 17h, rejoignent leur base pour décharger leur cargaison ! Les « demoiselles du Guilvinec » sont particulièrement attendues, mais les congres, maquereaux, lottes et autres poissons ne sont pas négligés.



On a pensé aux touristes toujours nombreux à l'arrivée des bateaux : une passerelle à laquelle on accède par un escalier peint d'une manière originale permet de dominer le bassin et les quais où sont déchargés poissons et crustacés.



Cette fois, il est temps de rejoindre le car où nous attend notre chauffeur. La journée a été agréable et même si le soleil ne nous a fait qu'un clin d'œil en arrivant à Guingamp, il faut reconnaître que le temps a été plus que convenable, les visites variées, pleines d'enseignement et l'ambiance très conviviale. Merci aux deux Martine d'avoir repéré cette sortie possible qui n'avait encore jamais été proposée !